

女性委員会だより

～秋田県建築士会 H27年度活動報告～

H27年度 秋田県女性委員会活動内容 一覧

- | | |
|---|--|
| 4月 第1回東北ブロック会女性委員会（委員長） | 10月 建築士会全国大会石川大会 |
| 6月 第1回幹事会・女性委員会会議・第1回学習会「伝わりやすいプレゼン術とトラブルを事前に防ぐ対応力」・意見交換会 | 11月 秋田県建築士会大会能代山本大会・優良建物見学会 |
| 8月 第2回学習会 親子体験学習「気持ちのいい家を作ろう」・見学会～矢島まちなみ学習会～ | 2月 第2回幹事会・女性委員会会議・第3回学習会「私が見つけた登録文化財」・意見交換会 |
| 9月 第2回東北ブロック会女性委員会・見学会
「宮城県復興地域の視察」
全国女性建築士連絡協議会東京大会（委員長） | その他
住宅リフォーム講座（大館・中央・横手）
※青年部と共同開催
建築士事務所協会秋田の住宅コンクール審査員（委員長）
30周年記念事業準備委員会 |

平成27年度委員会会議及び第1回学習会

北秋支部 安達真由美

去る6月13日（土）、サンパル秋田にて湯沢会長をお招きして「女性委員会会議」「第1回学習会」を開催しました。

「委員会会議」では事業報告及び事業計画と女性委員会創立30周年記念について話し合いました。秋田県は東北で一番最初に女性委員会が発足したとの事。事業報告を見ても、毎年こんなにたくさん活動しているんだなと感心します。記念事業として活動資料を探す事になり、とても楽しみです。

「第1回学習会」では㈱サンネット大仙店・伊藤直樹氏を講師に「伝わりやすいプレゼン術とトラブルを事前に防ぐ対応力」という講演をいただきました。



【学習会の様子】

日々の業務では技術が先に立ち、営業がおろそかになりますがちなので、目からウロコが落ちる内容でした。良い建物を造るには、相手の方に理解していただき、時には説得も必要なので勉強していくかなければならないジャンルだと感じました。

そして今回のハイライト（独断！）は、初めての取り組み「スイーツ食べ比べ」です。中央から「バターどら焼き」県北から「ル・デセール」、県南からは「もなつきい」です。初めてのお菓子もあり、とてもおいしく・楽しかったです。これはぜひ継続して欲しいです。食べられなかった皆さんも、ぜひ次回は参加して美味しいスイーツを堪能してくださいね！



【秋田ご当地スイーツ】

親子体験学習「気持ちのいい家作ろう」・ 矢島まちなみ見学会に参加して

鹿角支部 石木田まり子

今年も子供達の自由で豊かな子供らしい感性と発想で親子一緒に「気持ちのいい家とは?」と考えながら、思い思いの工作づくりを楽しみました。毎回子供に参加する時はまず希望を聞いてそれを具現化する切り口作りをするために〇〇〇でいいかしら?と問い合わせたら、彼らのイメージを形づくっていくのであるが、型が見えて来たら、どんどん子供も楽しみながら参加してくれることが判って来たので、その時を逃さず、希望の型にもってゆく!付き添いのお父さん・お母さんも物づくりにはまって、あっという間の夢中の時を過ごす、通常生活にない親子のふれあいの時間が流れ、この体験学習をやって良かった!!といつも想うのである。



由利本荘市矢島町は近代化の波にのみ込まれずに、住時の面影を残して今にある。コンパクトでもとまりのあるこのエリア内に龍源寺や八森苑、堀江歯科 etc...。活かせばもう日本の各地で失われてしまった、日本の良き建物や工法、職人の粋が随所にうかがわれ、この時代の人々のものづくりにこだわりを感じる建物がとても多かった。修繕の為の手立てがないというのは古きよきものに対する想いのある人々に、地元のみならず、全国に発進して賛同者を募り再建の道をさぐるのもいいかもしれない。私達が佳き物を伝承されたように、これからの人々にもいいものを残し伝えるためにも、今やるべきことは、調査し、なるべく伝えることが大切であると思う。

親子体験参加者の声

【子供より】

- 屋根を作るがむずかしかったです。
家をつくって飾り付けが楽しかったです。
- とても楽しかった。むずかしかったけれど
さいごまで作れてよかったです。
- 最初は(材料を)選ぶのが難しかったけれど
何種類か決めていくとだんだん慣れていくとわかつてきて楽しくつくってました。
- 家の中が星のようにきらきらしているところがすごくおきにいりです。自分の好きな家が作れたので本当にこの家があつたらいなとおもいました。

【親より】

- 子供が入ることのできる大きなお家ができました。想像を形にするのはむずかしかったのですが、みなさんに細部までお手伝いいただき完成し、感謝しています。
- 最初は自分も子供もどうすれば良いのかわからなくともどかしかったけれど、家が型になってくると、どんどん想像がふくらんで来て、勝手に2階を“母の間”にしてしまったくらい、楽しかったです。
お手伝いして下さったお2人には、ものすごくすてきな家にしていただいて、感謝しています。ありがとうございます。

『百万石の地で触れよう 未来につなぐ まちづくり』 ～建築士会全国大会 石川大会に参加して～

中央支部 竹田 青子

石川県には、20歳前半に、兼六園や能登半島等の観光地には行った事が有るもの百万石文化と総称された、歴史的な建築物や美を極める庭園を見る感性は、その当時は無く、全国大会が石川県で開かれると聞いた時は是非行きたいと。参加を希望しました。

大会に参加した女性陣は朝4時出発に一人も遅れる事無く順調の出だしでした。

金沢駅の鼓門・もてなしドームを通り、全国大会が行われる石川県音楽堂へ。大会式典ではオープニングのパイプオルガンの音色に感激でした。大交流会では東北ブロックの女性委員の仲間や秋田から他県に嫁ぎ毎年この大会で会うのを楽しみのしている仲間とテーブルを囲み語らう事ができました。

次の日のエクスカーションは「百万石の文化が彩る情緒と歴史と文化の街 金沢」を選びひがし茶屋街→長町武家屋敷→兼六園（成巽閣）→金沢 21世紀美術館→鈴木大拙館を見学しました。鈴木大拙館と成巽閣は前から行きたい場所だったのでうれしかったです。鈴木大拙館は期待を裏切らず水辺に映し出す景観のすばらしさ、玄関棟の水平の美しさが何とも言葉には表せられない感情でした。成巽閣は加賀百万石前田家奥方御殿と言われるだけあって腰板・壁・天井の色彩や材質じっくり見ていると時間が足りません。大名家奥方という女性のための建造物として貴重な重要文化財だそうです。



【鈴木大拙館】

3日目は優雅加賀友禅班と飛騨高山・集落五箇山班に分かれ散策しました。飛騨高山・集落五箇山も個人ではなかなか行けない場所だし行きたかった所でしたので超ラッキー。紅葉もきれいでまた行きたくなりました。最終日は真っ直ぐ帰るのももったいない。帰りの時間を気にする人もいなかったので、長野善光寺まで足を延ばす事になりました。本願寺で極楽浄土が約束されると言われるお戒壇めぐりをして「極楽浄土の鍵前」に触れて、本堂でお参りをして女性の幸せと開運パワーを頂いてきました。

今回の大会に参加して引出しにまた財産が増えました。ご一緒に頂いた先輩方のあふれる元気（歩くの早い、何でも知っている見聞の広さ）楽しいお話（ずっと笑いっぱなし）。金沢までの10時間があつと言う間）スゴイ食欲（「ええーまだ食べられるの。」「元気の源」）本当に充実し楽しく身体に元気をいっぱい頂いた4日間でした。

全ての段取りと長距離運転をして頂いた加久子さんのご主人様と横手支部の小田島君に感謝です。美味しい食事とお酒を飲み、同じ宿に泊まり、道中勉強になる楽しいお話がいっぱい。皆さん今度ご一緒しませんか。



【金沢駅の鼓門】

第3回学習会

由利支部 阿部功子

2月6日（土）、ルポールみずほにて第3回学習会が開催されました。今回は「私が見つけた登録文化財」というテーマで、平成26年にヘリテージマネージャー養成講座を受講し、取得された5人の女性会員のみなさんによる発表でした。

ヘリテージマネージャーは、「地域に眠る歴史文化遺産を発見し、保全し、活用し、地域づくりに貢献すること」を目指しているそうです。



県内各地、様々な建造物があり、現役で活躍しているもの、また活用されずに残っているものもあるようでした。それぞれ建造物の特徴を細部まで調査されていて、とても興味深いものでした。地域や建築年代も様々で、とても勉強になりました。

この学習会を機会に、身近に眠っているかもしれない文化遺産や歴史的建造物を発見することから始めてみたいと思いました。

学習会の最後には、今年3月で退職される小野事務局長さんに花束が贈呈されました。長い間お世話になり、ありがとうございました。



H27・28年度女性委員会幹事一覧

役職名	氏名	建築士会
委員長	戸嶋 真紀子	仙北
副委員長	○安達 真由美	北秋
	○伊藤 加久子	中央
	○藤田 晶子	仙北
幹事	○石木田 まり子	鹿角
	藤嶋 秀美	北秋
	竹田 青子	中央
	工藤 秀子	中央
	樋渡 博子	中央
	○周防 敦子	由利
	小松 奈美	仙北
	○鈴木 ルリ子	横手
	○佐藤 全子	雄勝
	○池田 佐保	能代山本

○・・・各地域会委員長

編集後記

女性委員の活動に参加していると、委員みなさんがパワフルで元気！！この建設小町に引っ張られて女性委員会が運営されているのだなあと実感です。そして、私もパワーをもらって帰ることができます。来年度は30周年ということで、いろいろ準備を進めています。皆さんぜひこの機会にお越しください。

今回の編集は由利支部の周防でした。皆様いろいろご協力ありがとうございました。

『女性委員会だより』

発行：平成28年3月

発行者：一般社団法人秋田県建築士会
女性委員会